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TERCERA ENTREGA
Viernes 17 de junio de 2005

PROGRAMAS DE OPINION DE RADIO
Radio 15 de Septiembre
Programa: Conversaciones
Presentador: Emilio Núñez
Invitado: Actualidad Noticiosa
Núñez dijo que la Trinchera de la Noticia hizo llegar una carta al Secretario de la OEA, José
Miguel Insulza, donde le dejan saber la represión que sufrió este diario de parte del Gobierno del
Presidente Enrique Bolaños. Mencionó que tienen información que el día de hoy a las 11 AM la
DGI “le caerá” a radio 15 de Septiembre y censurarán este medio de comunicación.
Radio 15 de Septiembre
Programa: El Momento
Presentador: Moisés Absalón Pastora
Invitado: Noel Ramírez (Diputado PLC)
Tema: Reunión del PLC con el Secretario de la OEA
Ramírez dijo que la comisión del PLC se encargó de entregarle una carta que le mandaba
Trinchera de la Noticia al Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, donde le explicaban
la persecución que están siendo objeto de parte del Gobierno. Aseguró que la reunión que duró 2
horas fue sumamente productiva,”le explicamos que en este país la democracia está funcionando
muy bien y que nuestro problema es tener un Presidente que sólo cuenta con 3 diputados en la
Asamblea Nacional, y con eso no se puede gobernar un país”.Agregó que Insulza les dijo que
quizás los vuelva a llamar para reunirse nuevamente con ellos.
Absalón Pastora dijo que el Gobierno está detrás de la radio 15 de septiembre, la que sirve de
válvula de escape” para esta olla de presión”.
Radio Corporación
Programa: Impacto 540
Presentador: Eduardo González
Invitado: Reinaldo Hernández (Miembro del Movimiento por Nicaragua)
Tema: Marcha efectuada ayer
Hernández valoró que la marcha de ayer es un cambio cualitativo que se da en la lucha social y
política, es una expresión multifacético de la población, donde se destacó la presencia masiva de
jóvenes. Agregó que la marcha tiene tres lecturas, un basta ya a las manipulaciones, señores no
estén jugando con nosotros y bienvenido señor Insulza, ayúdenos.
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NOTICIAS DE RADIO

+La pista del aeropuerto de Corn Island está tomada por la población en protesta por el desabastecimiento
de energía. (Radio ya, Contacto 600)

NOTICIAS DE TELEVISION
+El diputado liberal, Carlos Noguera, manifestó que los liberales no comparten la posición del secretario del
FSLN, Daniel Ortega, de realizar un referéndum para que el TLC se apruebe. “Yo creó que Daniel Ortega
ha perdido la perspectiva y se cree dueño del país, eso no se lo vamos a aceptar los liberales y vamos a
seguir impulsando ese dictamen en primera secretaria, si los sandinistas no quieren, pues que hagan su
dictamen de minoría, si eso es lo que establece el procedimiento de la ley aquí”. Noguera agregó que si los
sandinistas se quieren retirar del diálogo nacional que se retiren, “no le tenemos miedo. Esto del CAFTA va
en beneficio del país, allá ellos que corran con su responsabilidad de negarle al pueblo de Nicaragua su
desarrollo. Históricamente el sandinismo ha dicho yo me opongo al CAFTA, pero no dan soluciones o
alternativas para Nicaragua y aprovechan el diálogo nacional para ver únicamente tácticas dilatorias, para
ver si logran congelar, por lo menos los liberales no vamos a estar dispuestos. Si Daniel Ortega pide
referéndum al CAFTA, por qué entonces no hacemos referéndum de las reformas constitucionales, por qué
no hacemos referéndum de la SISEP, por qué no hacemos referéndum de todo, yo no tengo miedo al
pueblo de Nicaragua. Yo tengo listo el dictamen y tengo cuatro firmas esperando que manden 2 o 3
leyes a la primera secretaria que ese es el acuerdo con el partido liberal y presentaremos nuestro dictamen
de mayoría, concluyó Noguera. (Noticias 12, Canal 12)
+El Procurador de Derechos Humanos, Omar Cabezas, después de reunirse con el Secretario General de
la OEA, José Miguel Insulza, informó que le dijo que mientras los Estados Unidos no saque sus manos de
Nicaragua, esto no se va a componer, porque el problema es que el Gobierno de los Estados Unidos, la
Embajada Americana agarra a don Enrique como “peón” y lo pone a hacer cosas de acuerdo con el plan
que tiene el gobierno de los Estados Unidos aquí en Nicaragua. Añadió que también le decía que la OEA
puede resolver el problema de la crisis que enfrenta el país en 8 días, pero un mes después viene el
departamento de estado, viene la Embajada Americana y manda al Presidente de la República ha hacer
una u otra cosa y se empieza a descomponer el cuadro. (Noticias 12, Canal 12)
+Después de reunirse con el Canciller de la República, Norman Caldera, el Secretario General de la OEA
externó que no están aquí para hacer imposiciones, “estamos precisamente para facilitar, promover,
ayudar con todo lo que podamos. En ese sentido creo que ha sido una conversación muy constructiva la
que hemos tenido con el canciller”. También dijo que están dispuestos a participar en un grupo de
observación que está trabajando con el Cardenal, con la iglesia, con las naciones unidas. Por su parte el
Canciller, Norman Caldera se mostró a favor de un diálogo por Nicaragua. (TV Noticias, Canal2)
+Mario Rappacioli comunicó que ellos le dijeron al Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, que
es importante que observen el proceso electoral desde su inicio y no dos semanas antes de las
elecciones, significa desde hoy. (TV Noticias, Canal2)
+Carlos Tunerman, miembro del Movimiento por Nicaragua, señalo que ellos insistieron en un verdadero
diálogo nacional al Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, es decir un diálogo nacional
incluyente, donde la Sociedad Civil, los sectores que la componen puedan participar. Insistieron que en ese
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diálogo los puntos fundamentales sean recuperar la institucionalidad democrática entre otros. También
plantearon que quieren que ese diálogo tenga como garantes a representantes de la OEA.
Manifestó que la lectura que se puede hacer sobre la marcha “Todos contra el Pacto”, es que la
ciudadanía perdió el temor y repudia las amenazas de los pactistas. (Noticiero CDNN, Canal 99, TV
Noticias Canal 2)
+El directivo de Alianza por la República, Miguel López Baldizón, señaló que están de acuerdo que

continúe el respaldo de la OEA a nuestro país, para establecer el orden constitucional y democrático y
respalden la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia. Que tengamos un diálogo nacional
amplio, en el cual la OEA sea facilitador y garante, y que también se encarguen ellos de alguna manera
de instar a los poderes del Estado a cumplir a cabalidad los acuerdos (TV Noticias, Canal2)
+ El ex alcalde de Managua, Herty Lewites, dijo que seria bueno que en todos los departamentos del país
se realicen marchas de 2 o 3 mil personas en contra del pacto y de esta manera se creen las condiciones
para que la gente sienta un total rechazo por los caudillos pactistas. Sostiene que hasta ahora está
entrando en acción el cuarto actor, que es la población y sino se les escucha, se va profundizar la crisis en
el país. Sugirió que se incorporen a los diferentes sectores en un verdadero diálogo nacional. (Noticiero
Independiente, Canal 8)
+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, expresó que la única condición que ponen para participar en el
diálogo es que se hable con sinceridad y que se cumpla lo acordado. (Noticiero CDNN, Canal 99)
+Alejandro Fiallos dijo que metió ante la Corte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la
OEA su caso desde el mes de agosto y que le está pidiendo al señor Insulza que se le agilice. (TV
Noticias, Canal2)

Radio: La Nueva Radio Ya
Fecha: 17 de junio de 2005.
Hora: 1:00 p.m

Declaraciones del secretario del Frente Sandinista, Daniel Ortega al salir de la mesa del
diálogo, que se efectuó en la Universidad Católica.

Daniel Ortega dijo que la elección de los intendente de la Sisep son legales, legítimo e irreversible
y por lo tanto hay que ver hacia a delante y sí faltan otros nombramientos, para no vernos en
conflictos como estos que se han creado, entonces lo sabio es que nos reunamos que se
fortalezca nuevamente el diálogo con la presencia del gobierno y que los futuros nombramientos
sean ya con el máximo consenso.

Insistió de que el gobierno no envió candidatos para superintendente e intendentes de servicios
público,”pero como todavía hacen falta nombramientos, están los de la Seguridad Social, está lo
de la propiedad, está la superintendencia de la Seguridad Social, está los nombramientos de
embajadores, de ministros. Todo esto perfectamente se puede tratar, se puede hablar con el
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máximo de efectividad, ¿para qué? Para que ya establezcamos un consenso y que el Presidente
sienta que gana un espacio...”

Ante la pregunta que le hizo un periodista ¿qué le parece la marcha que se hizo ayer en el que
participaron miles de personas en el que se oponían a las negociaciones entre el Partido Liberal y
el Frente Sandinista?
Ortega respondió, “fue una buena marcha indiscutiblemente, hubo una buena participación, estimo
que ahí participaron entre unas 10 mil, 12 mil personas. Es bastante gente 10 mil, 12 mil personas
y es bastante gente 10 mil, 12 personas, y es bueno porque eso demuestra que los nicaragüenses
estamos aprendiendo a dar a conocer nuestras posiciones de una forma cívica, es decir, no se
dieron mayores confrontamientos, la gente marchó tranquilamente, pacíficamente”.

Afirmó que esa marcha fue apoyada por el gobierno, “acordate que esa ese una marcha por el
gobierno, ahí andaban ministros del gobierno, marchó la gente del Apre, el Apre tuvo en las
recientes pasadas elecciones un poco más de 150 mil votos y logró movilizar una buen porcentaje
de sus votantes. El gran perdedor aquí fue una persona que dijo que iba a poner más gente que el
Apre, que se reunió en una rotonda (en alusión a Herty Lewites) y prácticamente hizo el ridículo”.

Repitió que el Cardenal Miguel Obando continuará siendo el garante del diálogo, porque es el
mejor garante que ha tenido Nicaragua y sigue siendo el mejor garante.

Al referirse a las conclusiones del informe que dio a conocer la misión técnica de la OEA en el que
mencionaba que las reformas le restaban poder el ejecutivo, Ortega expresó “ese tema no se tocó
en la reunión. Acordemos además que esa misión técnica fue antes de que asumiera la Secretaría
General de la OEA el señor Insulza”


